



■ El silencio sobrecogedor fue la nota destacada en los funerales por las víctimas del atentado terrorista cometido en Sevilla, así como los cinco minutos de silencio que se mantuvieron en todas las prisiones españolas, al mediodía, en señal de protesta. El ministro de Justicia visitó en el hospital a los heridos.

Largo e indignado silencio en el adiós a las últimas víctimas de ETA

De la Quadra y Chaves visitaron a los heridos por la explosión de la bomba en la prisión

JOSÉ BEJARANO

SEVILLA. (Corresponsal.) - El silencio subrayó ayer la injusticia de las cuatro muertes provocadas por el atentado contra la prisión Sevilla-1. Cinco minutos de silencio en todas las prisiones españolas, en señal de protesta por el atentado, y un largo e indignado silencio en los entierros de las víctimas.

Cinco de los heridos permanecen aún en el hospital Virgen del Rocío de Sevilla y evolucionan positivamente. Aún se desconoce el explosivo utilizado en el atentado. Según el delegado del Gobierno, Alfonso Garrido, está descartado que fuera accionado mediante un sistema de mando a distancia o que la explosión fuera provocada por la acción de los rayos del "scanner".

El ministro de Justicia, Tomás de la Quadra, dijo que se está investigando si los presos de ETA pidieron abandonar el patio de la prisión minutos antes de la explosión, pero añadió que no parece cierto. Tanto el ministro de Justicia como el presidente de la Junta visitaron ayer a los heridos en el hospital Virgen del Rocío y acompañaron a los familiares de los fallecidos en el instituto anatómico-forense.

El funeral del funcionario Manuel Pérez Ortega se celebró al mediodía, en su localidad natal de Olivares, con la asistencia, entre otras personalidades, del presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, el ministro de Justicia, Tomás de la Quadra, y el alcalde de Sevilla, Alejandro Rojas-Marcos.

El cuerpo del recluso Jesús Sánchez Lozano fue incinerado, a las 13,30 del mediodía en el cementerio de Sevilla. El otro recluso, Donato Calzado García, que debía salir en libertad a mediados de agosto, recibió sepultura por la tarde en Gílena, su pueblo natal. El féretro con el cuarto fallecido en el atentado, Edmundo Pérez Crespo, salió de Sevilla con destino a Santander.

El recogimiento silencioso y la indignación contenida fueron la respuesta de los familiares y amigos del funcionario de prisiones fallecido en el atentado del viernes. En el interior de la iglesia donde se celebró el funeral, con la presencia del presidente de la Junta, el ministro de Jus-

ticia y los alcaldes de Sevilla y Olivares, el silencio del público que la abarrotaba era sobrecogedor. Al terminar el oficio religioso, sólo se oyó la voz de la madre del fallecido para decir "adiós, hijo mío" y cientos de gargantas rompieron a llorar.

Un breve recorrido a pie hasta el cementerio, seguido por varios miles de personas, terminó con el entierro de Manuel Pérez Ortega, de 39 años, soltero y hermano del candidato de Izquierda Unida a la alcaldía de Olivares en las recientes elecciones municipales. Numerosos funcionarios de las dos prisiones sevillanas, compañeros del fallecido, asistieron al funeral y se reafirmaron en su petición de mayores medidas de seguridad en su decisión de no aceptar la llegada directa de paquetes a las cárceles.

Segundo funeral

En el segundo funeral de la mañana, el del recluso Jesús Sánchez Lozano, no estaban presentes las autoridades, pero sí una numerosa representación de presos en régimen abierto y familiares. La viuda del fallecido se abalanzó sobre el féretro y gritando que quería tocarle la cara "si es que la tiene". El cuerpo de Jesús Sánchez resultó brutalmente mutilado por la explosión. Escenas de histeria y desvanecimientos precedieron la incineración del preso asesinado y los mismos momentos se repitieron, ya por la tarde, en Gílena, en el entierro de Donato Calzado. De la Quadra realizó una



Los restos mortales de Pérez Ortega a hombros de amigos y compañeros

"condena firme del atentado, que no tiene sentido, salvaje, del que no sabemos sus autores aunque tenemos sospechas". Para el ministro, "lo lamentable es la criminalidad, la barbaridad y la inutilidad de este tipo de acciones que a ningún sitio conducen y que no son salida para ningún problema".

De la Quadra expresó su condolencia a los familiares de los fallecidos y añadió que las medidas de seguridad son adecuadas, "pero de todas formas, habrá que adoptar medidas complementarias".

El presidente de la Junta de Andalucía hizo ayer un llamamiento a la ciudadanía para que esté alerta y colabore con las fuerzas de seguridad contra el terrorismo, pero puntualizó que no es necesario alarmarse. "Hay que conservar la calma, estar preocupados y colaborar con las fuerzas de seguridad porque ya se ha demostrado que la colaboración ciudadana ayuda mucho contra el terrorismo", señaló Manuel Chaves. Añadió el presidente que "debemos tener la conciencia clara de

Rojas-Marcos llamará a los sevillanos a protestar el martes, porque "siempre son los andaluces los que ponen los muertos de ETA"

que estos terroristas nunca nos van a ganar la batalla y que vamos a movilizarnos contra el terrorismo cada vez que haga falta. Los etarras no van a romper la convivencia pacífica ni poner en peligro la Exposición Universal del 92".

Por su parte, el alcalde de Sevilla, Alejandro Rojas-Marcos, anunció la publicación de un bando llamando a los ciudadanos a la manifestación del próximo martes en la capital andaluza y resaltó que "siempre son los andaluces los que ponen los muertos de ETA. Ahora vienen a buscarnos hasta nuestra casa, a Sevilla, que saben que se va a convertir en la capital del mundo el año que viene". El alcalde de Sevilla aseguró que "el riesgo que corremos todos es que España entera se vaya habituando a los atentados y eso es lo que no podemos hacer. Como alcalde de Sevilla, me toca reclamar de España la solidaridad que nosotros hemos prestado en otros momentos en esta lucha contra el terrorismo y del Estado la seguridad indispensables para que podamos vivir en paz". Más adelante, Rojas-Marcos aseguró que Sevilla es "la tierra de la paz, de la alegría, de la libertad y de la armonía" y pidió unidad para que "nadie nos arrebate ese tesoro".

La política de dispersión de presos no variará por "ser eficaz"

■ El ministro de Justicia negó ayer en Sevilla que el atentado del pasado viernes vaya a modificar la política de dispersión de presos etarras en las cárceles españolas y dijo que "la medida de dispersión se ha demostrado que es eficaz y, por tanto, continuará. Otra cosa son las medidas complementarias que se puedan adoptar, de vigilancia o seguridad, en función de las investigaciones en marcha tras este atentado". Sobre la posibilidad de que los presos etarras puedan volver a la prisión de Sevilla, el ministro respondió que aún es prematuro para decirlo, "ya que no se ha tomado ninguna decisión al respecto".

Los diecisiete presos de ETA que permanecían en la prisión Sevilla-2 fueron trasladados ayer a otras cárceles del país, ante el temor de que presos comu-

nes los lincharan en venganza por el atentado. Según fuentes penitenciarias, en la capital hispalense no queda ningún preso de ETA después del atentado. En Sevilla-2 permanecen dos miembros del Grapo, que también fueron trasladados ayer desde Sevilla-1. Ayer, los funcionarios de prisiones protestaron por sus condiciones de seguridad. Las ejecutivas de USO-prisiones y de la Asociación del Cuerpo de Ayudantes de Instituciones Penitenciarias (ACAIP) denunciaron la inutilidad de los actuales sistemas de detección de explosivos y que la inseguridad que padecen se debe esencialmente a "la nefasta política en materia de seguridad de la Secretaría General de Asuntos Penitenciarios". Piden que se elimine la entrada de paquetes a las cárceles.

TUS VACACIONES EN THAILANDIA POR 99.900 pts.*

Imagínatelo o ven.

Iberojet te ofrece una oportunidad única.
La mejor organización y el precio más interesante.
Información y reservas en tu agencia de viajes.

IBEROJET
Las buenas vacaciones.

* Avión ida y vuelta + 7 noches hotel.